
   

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１学期の終業式  「中堅学年としての役割」この井上くんのことばが私たちの立ち位

置を気付かせてくれます。しかも「一年生に先輩としての姿を見せよう」、「三年生が思い出

に残る体育会になるように」というような思いが伴った行動がとても大切だと思いま

す。２学期の後半には生徒会役員選挙があります。３学期からは南中全体のリーダ

ー学年としてのバトンを３年生から託されることになります。そのリーダー学年と

しての自覚と力を２学期は蓄えていく必要があります。２学期は「総合的な学習の
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１学期をふり返って 

２年１組   井上 正風  

僕たち二学年は，一学期をふり返って変わったことが二つ 

あります。 

まず一つ目は，団結力です。一年生の頃，三クラスだった 

のが，二クラスになり，一クラスの人数が二十七，二十八人  

だったのが，四十人以上に増えました。そのため，みんなでま 

とまったり，意見を決めたり，静かになるまでに長い時間がか 

かってしまい，各教科の先生にたくさん指摘されてきました。 

担任の川畑先生にも毎日のように「やればできるから」と言われてきて「変わら

ないと」という意識で，学級委員を中心に，できていない人に声をかけていきまし

た。そのうちに，みんなの意識が高まり，できていない人がいたら，みんなで注意

し合える学級になりました。これから，団結力が求められる場面がたくさん増える

と思うので，二学期も継続していき，自分たちでできる学級を目指していきたい

です。 

二つ目は，中堅学年としての意識です。僕たち二年生も今年は中学生になり

初めての体育会でした。一年生をひっぱり，三年生を支える立場として様々な苦

労がありましたが，練習を重ねるうちに，「体育会を成功させたい」という気持ち

がだんだん強くなっていきました。それは，「一年生に先輩としての姿を見せよう」，

「三年生が思い出に残る体育会になるように」という中堅学年としての役割を全員

が考えることができたからだと思います。このとき，学校の中心となって動く難しさ

と，学年で一つになる大切さに気付くことができました。夏休みが明けると二学

期になり，次は文化発表会があります。一学期で学んだ「みんなで協力し合うこ

との大切さ」を忘れず，金賞を目指して頑張りたいと思います。そして，来年僕た

ちが三年生になったときに，南中をしっかりとリードしていけるような学年を目指

していきたいです。 



時間」で『プロフェッショナルに学ぶ』というテーマで学習を進め，９月２５日（土）

には学んだことをプレゼンにまとめ報告する発表会を開催します。１０月中旬には

文化発表会が開催され，その中でもメインとなるのが合唱コンクールに向けての取

組です。２年生の２クラスがそれぞれどのように力を合わせて素晴らしい合唱を創

り上げていくか楽しみです。ここでは体育会と同様，リーダーシップとフォロワー

シップの両方が必要になります。お互い協力し合い，気持ちを一つにして心に響く

歌声を創り上げていきましょう。そして生徒会役員選挙が１１月下旬頃に行われま

す。もう，立候補を考えている人もいるかも知れませんが，ぜひ，まだ２ヶ月あり

ますので，じっくり考えてください。１人１人がチーム南中のために，何ができる

かを考えて行動していくことの積み重ねが２年生のみなさんを必ず大きく成長させ

てくれます。リーダーになっていく経験を積み重ね，それを力に変え，立派な中堅

学年へと成長し，リーダーとしてたくましく育っていくみなさんであってほしいと

２学年の先生方は願っています。そして，修学旅行の取組へと移っていきます。一

つ一つの取組を大切にし，その経験からたくさんのことを学び取り，大きく成長し

ていきましょう。  

 

 

 

 

 

 ７月２６日（月），２７日（火）に小中 CS連携学習会が開催され２年生からは２６名もの学習

支援ボランティアの人たちが参加しました。２年生の担当は５年１組，２組，３組の５年生でし

た。割り当てられた各教室で，５年生に寄り添いながら一生懸命教えている姿がありました。

「答えを教えずに解き方や考え方」を教えるよう事前指導で牧草先生から伝えられていたの

で，教え方を工夫しながらヒントを与えて「わかった！」「できた！」を引き出していました。ある

生徒が私に「先生，教えるってムズカシイですね」と話しかけてきました。その「ムズカシイ」が

自分自身をふり返るよい機会にもなったと思います。教えながら過去勉強したことを思い出し，

さらに自分の復習にもなっていることでしょう。小学生の笑顔をたくさん見ることができてとて

もステキな２日間でした。参加してくれたボランティアのみなさんありがとうございました。  

ここはね，こうする

んだよ。 

上手にできたね！ 

Oh, my god! 

ムズカシイ・・・ 

中学生のみなさん， 

ありがとうございました。 

学習会を終えてのふり返り 

★改めて５年生の課題を見てると解き方はわかるけど，教え方がわからないというのが多かっ

たです。勉強を教えるだけでなく，自分の説明力も鍛えられました。 

★私は今日参加してみて，子供たちに教えることによって，相手の学びとなって，また，自分の

学び，復習にもなってとても効率的に復習することができました。５年生と話をしながら問題を

解決したりできました。 

★小学生に勉強を教えることはとても難しかったです。１対１でも教えるのは難しいのに先生た

ちは３０人以上の生徒を教えていてすごいと思いました。教え方も後半は工夫できました。 


